

DIARIO DE SAN SEBASTIAN.

mira por la asombrosa ejecucion, no menos que por el sentimiento con que toca, y pocas veces se habrá oido en la Habana, donde tan buenos violinistas se han dado á conocer, uno como el citado. Con el violin en la mano hace maravillas, que ponen de manifiesto la inspiracion del artista y el rudo trabajo empleado para dominar un instrumento tan rebelde y tan difícil.

Muchos violinistas aún de nota se limitan á tocar en primera, segunda y tercera posicion, con lo cual dejan sin duda algun vacío; pero en el señor Iburguren hemos observado que maneja admirablemente el violin en todas las posiciones, facilitándole por consiguiente eso, los efectos asombrosos que tantos aplausos le valieron.

Muchas de las piezas, en su mayoría clásicas, que ejecutó, tuvo que repetir las á instancias del público que salió complacido.

El Sr. Iburguren se propone recorrer despues de Cuba, Méjico y los Estados-Unidos.

Segun un colega, se agita en las provincias del Cantábrico la idea de pedir una fuerte subvencion para un ferro-carril comercial, humanitario y estratégico, que vaya desde San Sebastian hasta la Coruña. La iniciativa de la agitacion que se prepara parece que parte de Asturias, donde la Dipucion provincial ha acordado subvencionar hasta 500 kilómetros de vía estrecha dentro de la provincia, al propio tiempo que apoya el desarrollo de un vasto plan de caminos vecinales.

Sobre lo de Irun, que aun colea, dice «Le Figaro de Paris:

«Una informacion ha sido abierta por los dos gobiernos. Se asegura que el gobierno español dará razon á sus agentes; si esto es verdad, el asunto puede ir lejos.»

ECOS DE MADRID.

27 de Diciembre de 1883.

Llegó el día del sorteo: no hay que negarlo, todos esperábamos el premio gordo ó parte de él, porque más ó menos todos habíamos jugado. Nuestras ilusiones se transformaron en desengaños. Todo lo que nos proponíamos hacer si nos tocaba a'go decente, se quedó sin hacer.

El billete agraciado con los diez millones fué á Sevilla: parece mentira que siendo los andaluces tan listos como son, lo dejaron escapar. De Sevilla vino á Madrid y el dia anterior al del sorteo, varias personas se lo repartieron. Un platero envió á Valencia varios décimos y se quedó con uno.

Jamás le valió tanto una joya como el trabajo de ir á comprar aquellos décimos. Como todos los que reciben semejante encargo se dijo sin duda.

—No he de dar la suerte á los amigos sin que me toque algo.

Y se quedó con un décimo; que resultó ser un papel que valia un millon de reales.

Un empleado de la direccion del Tesoro ha sacado otro milloncico, menos un pique por haber dado parte.

Un escribiente del Ministerio de Hacienda arriesgó un duro y ganó cinco mil:

—Madre mia, ya puedes tener por cierto que tu vejez será feliz, fué su primera exclamacion al saber su fortuna.

Pero como se vé una vez mas, el dinero busca al dinero.

Ha favorecido á un artífice que vive entre oro y plata, á un funcionario del Tesoro que es donde hay mas dinero y á un escribiente del ministerio de Hacienda que es el que corre digámoslo así, con los fondos de la nacion.

Menos el año que tocó al barbero de Jerez, casi siempre ha caido el premio gordo á gente de dinero.

Decir que los no favorecidos han pasado mal rato, es inútil. Por fortuna es costumbre cenar bien en Noche-Buena y comer mejor en Pascua. Así es que nadie se acuerda de las *ilusiones perdidas* que no son en esta época del año *jugueteos de viento* sino abultados pavos, succulentos capones, rico mazapan, turroneos variados y esquisitos vinos, con los que juegan el paladar y el estómago.

Está demostrado que los buenos manjares y los buenos vinos no hacen daño. Hasta las raras indigestiones que producen se curan fácilmente, y las víctimas de la gastronomia son cuidadas con esmero. Ya se vé... solo los ricos comen bien. En cambio los que se alimentan de géneros averiados y de vinos falsificados suelen hallar al final de sus comilonos y libraciones, varios disgustos y causa suficien-

te para ser conducidos al hospital ó al cementerio.

Diez ó doce riñas á *posteriori* de unas copas de peleon indicado han producido otros tantos heridos de bastante gravedad.

Hasta en la carcel hubo una pendencia con resultados sensibles. No sucederá esto en la nueva prision celular, donde cada preso ocupará su celda no quedándole mas recurso que reñir consigo mismo cuando sienta ardores belicosos.

Los celos han causado tambien una desgracia. Un hombre de cuarenta y tantos adoraba á una jóven de 22. Era bellísima segun dicen y como es natural todos los adanes que andan por las calles, miraban á la Eva, como cuentan que Eva miró en el Paraiso á la manzana. Esto podria gustarle á ella pero no á él, y habia entre los dos continuas diversiones.

La última probablemente, dió lugar á que el amante diese de puñaladas á la amada. ¡Cuánto lo habrán sentido los dos!

(Se continuará)

Observatorio de San Sebastian.  
BOLETIN METEOROLÓGICO

DEL DIA 29.

|   |                                 |     |
|---|---------------------------------|-----|
| Altura barométrica reducida, al O.º en milímetros . . . . . | 763 34                          |     |
| Temperaturas centesimales.                                  | Máximas (al sol . . . . .)      | 8,4 |
|   | Máximas (á la sombra . . . . .) | 7,8 |
| Mínimas (reflector . . . . .)                               | 5,7                             |     |
|   | 5,1                             |     |
| Reccion dominante del viento                                | N. O.                           |     |
| Velocidad media en kilómetros diarios                       | 38                              |     |
| Via expresada en milímetros.                                | “                               |     |

BOLSA DE MADRID

DEL DIA 28.

Deuda perpetua interior 57'90  
Id. amortizable 71'15  
Billetes hipotecarios de Cuba 89'35

DIA 27.

|  | Anterior. | De hoy. | Viz. | Baja. |
|--|-----------|---------|------|-------|
| 4 perpetuo: al contado                 | 57,90     | 57,90   | »    | »     |
| — fin de mes                           | 57,80     | 57,90   | 0,10 | »     |
| — pequeños.                            | 59,10     | 59,00   | »    | 0,10  |
| — exterior..                           | 00,00     | 57,40   | »    | »     |
| Amortizabl.: al contado                | 71,40     | 71,25   | »    | 0,15  |
| — fin de mes                           | 09,00     | 09,00   | »    | »     |
| — pequeños.                            | 72,15     | 72,10   | »    | 0,05  |
| Billets Cuba: al contado               | 89,40     | 89,40   | »    | »     |
| Banco de España acc.                   | 263,50    | 263,50  | »    | »     |
| — Hipotecario acc.                     | 00,00     | 00,00   | »    | »     |
| — Id. céd 5 por 100                    | 00,00     | 00,00   | »    | »     |
| — Id. céd 6 por 100                    | 00,00     | 00,00   | »    | »     |
| — de Castilla acc..                    | 00,00     | 00,00   | »    | »     |
| Letras: Londres, á 90 dias vista . . . | 47,30     |         |      |       |
| — — 8 id. . . . .                      | 47,00     |         |      |       |
| — Paris, á 8 idem . . . . .            | 4,93      |         |      |       |
| Descuento de letras: 5 por 100 anual.  |           |         |      |       |
| Préstamos con garantías: 5 por 100.    |           |         |      |       |